

私の履歴書

釜本 邦茂

（9）
「た」と大喜びし、雨の駒沢
で長沼健監督と選手たちは抱
き合って男泣きした。

準々決勝でチェコスロバキ
アに0-4で完敗したが、36
年ペルリン五輪以来の8強進
出は日本サッカーに世間の注
目を集め大きなきっかけに
なったと思う。4年後のメキ
シコ五輪はそれ以上を目指す

1964年東京五輪のサッ
カーリーグは10月11日から23日
まで東京の国立競技場、駒沢、
秩父宮ラグビー場、横浜の三

ツ沢、埼玉の大宮の
5会場で行われた。
率直に言つて東京
五輪に良い思い出は
ない。選手村で陸上
短距離のヘイズ（米
国）やマラソンのア
ベベ（エチオピア）

は1勝1敗の2位でクリアし
準々決勝に進んだ。初戦でアルゼン
チンに3-2で逆転勝
ちしたのが大きかった。先行
される度に杉山隆一さん、川
淵三郎さんのゴールで追いつ
き、最後は小城得達さんが勝
ち越しシューートを決めた。

ベネは2年後のワ
ールドカップ（W杯）
イングランド大会で
も4点を取ってベス
ト8の立役者になっ
ている。

「ベネを越える選
手になる」と誓った
私が、もう一人、励みにした
のが杉山さんだった。アルゼ
チンのDFをぎりぎり舞い
させた杉山さんには同国のチ
ーム役員の賛辞から「20万ド
ルマッチはものすごく違いま
すね」と言つたら「当たり前

若い人にはびんとこないかも
しないが、84年のロサンゼ
ルス大会でプロの参加が認め
られるまで五輪はずっと「ア
マチュアの祭典」だった。

3カ国に減ったD組を日本
という動力にもなった。

東京五輪、活躍できず

「得点王を越える」心に誓う

を見て、興奮しているうちに
終わつた感じなのだ。試合で
役に立てなかつた悔しさが苦
さを倍にしてくれる。

日本は1次リーグD組でアルゼン
チン、ガーナ、イタリ
ーと同じだつた。が、メンバ
ーにプロのマツツオーラやフ
ルリンの奇跡以来の快挙」と
アケッティがいたイタリアは
棄権を余儀なくされた。今

さんも「君たちは歴史をつく
5会場で行われた。
率直に言つて東京
五輪に良い思い出は
ない。選手村で陸上
短距離のヘイズ（米
国）やマラソンのア
ベベ（エチオピア）

は1勝1敗の2位でクリアし
準々決勝に進んだ。初戦でアルゼン
チンに3-2で逆転勝
ちしたのが大きかった。先行
される度に杉山隆一さん、川
淵三郎さんのゴールで追いつ
き、最後は小城得達さんが勝
ち越しシューートを決めた。

ベネは2年後のワ
ールドカップ（W杯）
イングランド大会で
も4点を取ってベス
ト8の立役者になっ
ている。

「ベネを越える選
手になる」と誓った
私が、もう一人、励みにした
のが杉山さんだった。アルゼ
チンのDFをぎりぎり舞い
させた杉山さんには同国のチ
ーム役員の賛辞から「20万ド
ルマッチはものすごく違いま
すね」と言つたら「当たり前



東京五輪アルゼンチン戦で逆転
勝ち。中央が筆者。その右が川淵
三郎さん=駒沢陸上競技場で

八重樫さんや主将の平木隆
三さんに「親善試合とタイト
ム役員の賛辞から「20万ドル
の脚」という形容詞がつくよ
うになつた。置いてけぼりに
なるわけにはいかなかつた。

（日本サッカー協会顧問）